

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Extranjeras.****CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
del «Diario de Barcelona.»**

París 25 de mayo.

Por telégrafo sabrá V. el resultado del día de ayer. El gobierno fué derrotado. M. Thiers ha presentado la dimision, y el mariscal Mac-Mahon ha sido elegido en una sesion de noche presidente de la república por 390 votos, siendo 391 los votantes. El mariscal á quien una comision de la mesa de la Asamblea fué á las once de la noche á someter el resultado de la votacion, ha aceptado el cargo que se le confiaba; y en una carta que hoy publica el «Journal Officiel», declara que da su palabra de hombre honrado y de soldado, de que conservará con ayuda de Dios y de la Asamblea la paz del país y los principios en que descansa la sociedad.

Hé aquí en breves palabras el resumen de los graves acontecimientos que desde la mañana de ayer he seguido hora por hora, y de los que quisiera referir ahora las varias peripecias y pormenores ciertos que creo necesario conocer para apreciar la trascendencia y el carácter verdadero de los acontecimientos que acaban de ocurrir.

Ya dije á V. ayer la penosa impresion que habia producido el discurso de M. Thiers en la sesion de la mañana. En este discurso, que por lo demás fué habilísimo, por ciertas declaraciones algo equívocas, M. Thiers habia dado á entender claramente que preferia la alianza de los radicales á la de los honapartistas; y al propio tiempo que desaprobó las teorías sociales y políticas del partido radical, dejó entrever que en el terreno parlamentario no rechazaba los votos de M. Gambetta y de sus amigos.

Repito que la impresion causada por este discurso en la Asamblea, habia sido deplorable, tan deplorable que al salir de la sesion oí decir á varios diputados del centro derecho: «Esto no necesita respuesta.»

No puedo decir si despues de la jornada de ayer el gobierno se dió cuenta del efecto producido por las declaraciones del presidente de la república, pero al comenzar la sesion del día M. Casimiro Perier creyó conveniente subir á la tribuna, sin esperar á que se contestase al discurso de M. Thiers, para defender nuevamente al gobierno. Era el tercer individuo del gobierno que le sucedia en la tribuna para contestar á M. de Broglie. M. Dufaure habia hablado el día anterior; M. Thiers habló por la mañana y M. Casimiro Perier iba á intentar el postrer esfuerzo.

Ya se podia presentir que los centros cedian y que la victoria abandonaba el campo del gobierno. El momento era solemne; la emocion era estrema en la Asamblea. Tres individuos del gobierno, hablando uno tras otro, sin esperar siquiera que sus adversarios les contestasen, una cosa que no se habia visto nunca. Era cosa completamente nueva en los anales parlamentarios. Era la señal de un estreñamiento visible, y del presentimiento de la derrota.

Aunque habló en nombre de su carácter y de sus sentimientos personales tan resueltamente conservadores, M. Casimiro Perier no convenció á nadie:

la Asamblea ya sabia á qué atenerse con respecto á la vulgaridad de esas declaraciones tantas veces desmentidas por los hechos, y en vísperas de ser desmentidas nuevamente por un cambio de prefectos preparado por M. Barthelemy Saint Hilaire.

Segun lo habia manifestado concretamente el duque de Broglie, se pedian al gobierno actos, no palabras ni pomposas y vanas declaraciones. Y ayer el nuevo ministro del interior no traia sino palabras. Así es que su discurso no produjo efecto alguno. Fué escuchado en silencio por una mayoría resuelta á no dejarse alucinar nuevamente por engañosas seguridades conservadoras.

Despues de este discurso, la mayoría creyó que era inútil prolongar la discusion, y pidió que se diese por terminada. Así se acordó en seguida por una gran mayoría. Entónces la izquierda pareció recobrar por un momento esperanzas. Votar despues de oír á un ministro, sin que nadie contragara á este último, probaba evidentemente en concepto de la izquierda, que no se tenia nada que replicarle; y además ¿no habia dicho el gobierno por la mañana que estaba seguro de su triunfo?

En efecto por la mañana se habian apuntado nombre por nombre en la presidencia de la república todos los diputados de la Asamblea, y el resultado de este trabajo habia sido que M. Thiers contaba con una mayoría de 17 votos. Este rumor perfectamente fundado era repartido en las filas de la izquierda, y despues de darse por terminada la discusion, reanimó por un momento el valor y las esperanzas de los amigos de M. Thiers.

Pero esta luz de la esperanza no duró mucho tiempo. En efecto, al poco rato se vió que la esperanza cambiaba de campo, y todas las probalidades de triunfo pasaban á la derecha. De improviso M. Ernoul, en medio de los clamores furibundos de la Izquierda subió á la tribuna para leer la orden del día propuesta por la derecha, orden del día cuyos términos creo conveniente recordar, pues precisa mejor que todo los comentarios que puedan hacerse, la trascendencia de la victoria obtenida ayer por el partido conservador.

«La Asamblea nacional, considerando que no está puesta á discusion la forma de gobierno; que á la Asamblea se le han sometido unas leyes constitucionales presentadas en virtud de un acuerdo suyo y que ha de examinar todavía; pero que desde ahora conviene tranquilizar al país, haciendo prevalecer en el gobierno una política resueltamente conservadora, deplora que las recientes modificaciones ministeriales no hayan dado á los intereses conservadores la satisfaccion que tenian derecho á esperar.»

Si es cierto que un partido puede juzgar la eficacia de su actitud por el enojo que provoca en sus adversarios, es indudable que esa orden del día, poniendo fuera de debate la cuestion de república ó monarquía, era muy hábil, pues provocó ayer un tumulto indescriptible en las filas de la izquierda.

Pero esto no era mas que el principio de la derrota para los radicales. Colocándose resueltamente ayer en el terreno neutral de la conservacion social la derecha habia dado un golpe maestro, pues se habia asegurado una cooperacion que debia darle la victoria. Esta cooperacion era la de los republicanos conservadores que censuraban la política de de-

bilidad del gobierno.

Apenas M. Ernoul habia bajado de la tribuna, cuando subió á ella M. Turgot para hacer, en nombre de varios amigos suyos y en nombre propio, una declaracion que debia decidir del éxito de la batalla. M. Turgot manifestó que estando convenido de que era preciso adherirse á la república, votaria en favor de la orden del día de M. Ernoul, porque ante todo era preciso imponer al gobierno una política franca y resueltamente conservadora.

Esta declaracion firmada por quince diputados era la derrota asegurada en favor del gobierno. Todos lo comprendieron así. Desde entonces el desconcierto fué visible en los bancos del gobierno y de la izquierda.

Una nueva declaracion vino á aumentar este desconcierto. M. de Normandie, en nombre de algunos de sus colegas del centro izquierdo, vino á apoyar la orden del día pura y simple, pero declarando que todas sus simpatías estaban en favor de los firmantes de la interpelacion; que si no temiese por lo que habria de venir mas adelante, votaria con ellos, y por último, que si dentro de un plazo muy próximo el nuevo gabinete no diere garantías conservadoras formales, él se colocaria al lado de los interpelantes.

Semejantes amigos no sirven sino para perjudicar á los mismos á quienes pretenden servir. La declaracion de M. de Normandie era el golpe de gracia dado al gobierno.

Si el gobierno hubiese triunfado despues de semejante declaracion, la victoria no habria sido mas que una victoria á lo Pirro: ni siquiera habria podido aprovecharle. La cooperacion recelosa y desconfiada de M. de Normandie heria de muerte al nuevo gobierno.

Algunos instantes despues se procedió al escrutinio. La ansiedad era sin igual, mientras se procedia á este acto.

Por último, á los treinta minutos se notó un movimiento en el salon; se sabia el resultado. La derecha triunfaba, y la orden del día pura y simple pedida por el gobierno era desechada por 362 votos contra 348. Pero era preciso proceder la otra votacion, y algunos instantes despues se aprobaba el voto de censura por 360 votos contra 344.

Despues de esta votacion, á la que siguió una confusion prolongada, la Asamblea acordó á despecho de la izquierda, que multiplicaba sus esfuerzos para hacer abortar la victoria de sus adversarios, reunirse á las ocho de la noche para recibir lo que el gobierno tuviese á bien comunicarle.

Eran entónces las seis. Entre las dos sesiones los ministros se dirigian al palacio del presidente de la república, celebraba inmediatamente Consejo y se decidian no sin vacilar á presentar su dimision. En el acto se recordó la carta en que se anunciaba esta decision, y M. Dufaure quedó encargado de entregarla al presidente de la Asamblea.

A las nueve menos cuarto la Asamblea se reuniria para una tercera sesion, la cual debia ser la mas tumultuosa y violenta. En vano M. Buffet, despues de haber dado comunicacion de la carta de dimision de M. Thiers, trató de pronunciar algunas palabras en elogio del presidente de la república. Tres veces los clamores de la izquierda ahogaron su voz y le impidieron hacerse oír, obligándole á poner á

votacion si se aceptaba ó no la dimision de monsieur Thiers.

Esta dimision fué aceptada por 362 votos contra 381, esto es, por una mayoría de 31 votos. Después de esta votacion la Cámara decidió elegir en el acto al sucesor de M. Thiers. Solo tomaron parte en esta votacion 392 diputados. Todas las fracciones de la izquierda creyeron que debian abstenerse, pero de estos 392 votantes el mariscal Mac-Mahon obtuvo 391 votos.

M. Buffet se dirigió entónces al frente de una comision de la Asamblea á anunciar al mariscal Mac-Mahon su nombramiento, y el mariscal aceptaba el cargo que se le conferia á las doce menos cuarto.

Hoy no ha ocurrido nada notable. La calda de M. Thiers ha producido viva emocion, pero no ha dado lugar á ningun desórden.

Se anuncia que el mariscal Mac-Mahon ha encargado al duque de Broglie la formacion de un nuevo gabinete.—D.

De la «Crónica de Cataluña:»
Versalles 24.—Asamblea nacional.—Sesion de la mañana.—Mr. Thiers dice:

«Soy el único responsable de los negocios; pero si ha habido un culpable ante la Cámara, soy yo. Vengo á dar esplicaciones con la entereza que dá una conciencia honrada.

»Dentro de cinco semanas el extranjero abandonará el territorio. No he querido aplazar la discusion.

»Yo no he solicitado el poder. Vosotros no deliberasteis al fiármelo ni yo vacilé en aceptarlo. Este poder yo lo he ejercido saturado de pesar. Vuestro veredicto no alcanzará á los leales ministros que están aquí presentes, á mí irá dirigido. La ocasion es solemne: vais á decidir de los destinos del país, Voy á hablar con entera franqueza para contestar al cargo que se nos ha hecho de abrigar una doble tendencia.»

M. Thiers recuerda la division que existia al dia siguiente de la guerra.

«La opinion que está aquí no representa genuinamente al país. Unos quieren la monarquía, otros la república. Esta discusion es el fondo de la discusion presente.

»Para sostenerse, la república debe ser tranquilizadora. La república tiene una mayoría inmensa en las masas. Lo que ahora conviene es un gobierno inexorable contra el desórden, pero que, después de la lucha, quiera la conciliacion. El gobierno de partido no me conviene.

»Hemos explicado esta política, prosigue monsieur Thiers, que ha dado por resultado la victoria sobre la Commune, el éxito del empréstito y la evacuacion del territorio.

»Roto el equilibrio europeo, solo nos queda un aliado que es la estimacion que inspira la vitalidad del país. Preparemos nuestras fuerzas. No queremos que Francia descienda de su categoría. La paz es nuestro sistema.

»¿Queréis otros resultados de esta política? Pues ved reorganizado el ejército y el órden material firmemente conservado. La política de combate no habria alcanzado este apaciguamiento relativo al que debemos la libertad del territorio y la restauracion del crédito. Aquellos que piden el órden moral lo alteran grandemente.

»La cuestion que nos trae divididos, dice monsieur Thiers, es la de república y monarquía.»

Mr. Thiers insiste en que él ha sido mas conservador que todos los conservadores.

«Si me he apoyado en la derecha, añade, es porque he tomado partido por la república.»

Mr. Thiers enumera los inconvenientes de la interinidad y repite que, por necesidad, tomó partido

por la república. El régimen monárquico es imposible en la práctica. Para un trono hay tres pretendientes.

«Hemos elegido nuevos ministros porque habian tomado tambien este partido.

Requiere un gobierno estable en un momento en que se hacen leyes orgánicas.»

Mr. Thiers menta los principios conservadores de los proyectos constitucionales.

«El sufragio universal existe. Yo no soy responsable de ello; lo que importa es regularizarlo y no destruirlo.

»Nuestra política es una política esencialmente conservadora. Ella consiente en colocarse en el grupo que en mayor escala representa los intereses del país, lejos de los extremos.

»A los unos les pedimos que voten por la república, mientras decimos á los otros: queremos que la Asamblea dure lo bastante para hacer leyes que organicen la república.

»Las elecciones no son tan alarmantes como se quiere suponer. Las elecciones parciales son siempre peores que las generales. Seguro estoy de que cuando hayais resuelto la cuestion del dia, cuando el voto no estará mas que entre el partido del órden y el del desórden, las cosas cambiarán.»

Mr. Thiers continúa discutiendo las garantías conservadoras.

»Las leyes constitucionales son el remedio para las actuales dificultades. Este remedio no está en la dictadura, sino en los medios legales.

»Es preciso optar por uno de los dos extremos; unos no quieren constituir la república para dejar lugar á la monarquía; los otros quieren una Asamblea constituyente en la esperanza de que hará dominar sus teorías. El término medio está en las leyes que nosotros presentamos.

»No sin cierta lástima me echa en cara Mr. de Broglie ser protegido por los radicales. Contestándole en el mismo tono, me permitirá que le diga que él acepta un protectorado que el antiguo duque de Broglie hubiera rechazado con horror; él es el protegido del imperio.» (Aclamaciones á la izquierda).

La sesion se aplaza para las dos.

Reanudada esta, Mr. Casimiro Peries declara que no reconoce á Mr. de Broglie el derecho de decir que su entrada en el ministerio, lo propio que la de MM. Waddington y Beranger, sea un paso hácia los radicales.

«No seremos juguete del radicalismo, dice Mr. Perier. Y ahora preguntamos ¿quiénes lo serán de la coalicion que tiene por órgano á M. de Broglie? ¿de quién será el poder al dia siguiente al de la victoria, entre los plebiscitarios, los monárquicos constitucionales ó los legitimistas?»

Repito que la interinidad se ha hecho imposible. Francia aclama el gobierno definitivo. Niego que gobernemos con el apoyo del radicalismo. Si el voto nos es contrario cumpliremos nuestro deber.»

Declárase terminada la discusion.

M. Ernould presenta una orden del dia que dice que, considerando que la forma de gobierno no está en litigio y que importa tranquilizar al país haciendo prevalecer una política resueltamente conservadora, la Asamblea nacional lamenta que las recientes modificaciones del gabinete no hayan dado á los intereses conservadores la satisfaccion que tenian derecho á esperar.

M. Target y algunos otros aceptan la orden del dia de M. Ernould adhiriéndose, sin embargo, á la solucion republicana presentada en las leyes constitucionales. Piden, con todo, una política abiertamente conservadora.

En nombre de algunos de sus cólegas, M. De-

normandíe pide la orden del dia pura y simple. Pregunta además qué harán los conservadores al dia siguiente al de la victoria y dice que la caída del gobierno ofrecerá muchos peligros.

La izquierda pide la orden del dia pura y simple.

M. Dufaure protesta contra los comentarios de que la orden del dia pura y simple es objeto y acepta orden del dia.

Procédese al escrutinio. La orden del dia pura y simple aceptada por el gobierno es desechada por 362 votos contra 348.

Profunda sensacion. M. Braet propone la siguiente orden del dia:

«Fiando en las declaraciones del gobierno, la Asamblea nacional espera de él una política abiertamente conservadora y pasa á orden del dia.»

Concédese la prioridad á la orden del dia de Mr. Ernould.

M. Bethmont pide el voto en la tribuna.

Preguntado si la votacion será nominal, acuérdase que no lo sea, por 375 votos contra 343.

La Asamblea, en votacion ordinaria, aprueba la orden del dia de M. Ernould, por 360 votos contra 344.

Mr. Baragnon dice que el interés soberano del país exige que el gobierno manifieste sus resoluciones. A este efecto, pide una sesion para la noche, á fin de que el gobierno pueda consultarse y hacer una comunicacion.

M. Dufaure responde que Mr. Thiers continúa en la presidencia para conservar el órden hasta que sea sustituido.

M. Arago dice que no puede celebrarse una sesion sin orden del dia espresa. M. Arago echa en cara á la derecha su ingratitud.

A instancia de M. Baragnon, la sesion es aplazada para las ocho de la noche con objeto de oír las resoluciones del gobierno.

Sesion de noche.

Versalles 24.—M. Dufaure anuncia que en la sesion de la tarde los ministros han entregado la dimision en manos de M. Thiers, el cual se la ha aceptado.

M. Dufaure presenta á la mesa el siguiente mensaje:

«Señor presidente:

»Tengo el honor de entregar á la Asamblea nacional la dimision del presidente de la república.

»Dicho se está que el gobierno llenará todos sus deberes hasta tanto que sea regularmente sustituido.

»Firmado Thiers, miembro de la Asamblea nacional.»

M. Buffet lee la siguiente declaracion:

«Los infrascritos, vista la dimision hecha por M. Thiers del cargo de presidente de la república, proponen á la Asamblea que proceda desde luego al escrutinio para el nombramiento de su sucesor.

»Changarnier, de Broglie. (Reclamaciones á la izquierda), Deille, Beulé, Baragnon, Erneul, de Kerdrel. (Rumores á la izquierda. Gritos de «Enrique V! ¡Bazaine!» etc.)

Entre los rumores de la izquierda M. Buffet de acta á M. Dufaure del mensaje que le ha entregado.

M. George pide que la Asamblea declare si acepta la dimision de M. Thiers, que no admite el país. (Aplausos á la izquierda.)

M. Joubert recuerda que el reglamento prohíbe pasar adelante sobre una dimision sin que esta sea aceptada.

«Vosotros no podeis proceder de otra suerte tratándose del primer magistrado de la república, de aquel que nos ha rescatado.»

M. Joubert sigue en el mismo sentido en medio de los aplausos de la izquierda.

M. Buffet lee una proposición firmada por gran número de diputados de la izquierda pidiendo á la Asamblea que no acepte la dimisión de M. Thiers.

Esta proposición es desechada por 368 votos contra 339.

M. Le Noel dice que el reglamento dispone que toda proposición debe pasar á una comisión especial.

M. de Kerdrel combate á M. Le Noel.

M. Buffet dice que no es cuestión de reglamento. Solo queda una cosa por hacer y es proceder á la elección del nuevo presidente. La Asamblea puede continuar este nombramiento en la orden del día de hoy. La única cuestión que falta ventilar es si la Asamblea quiere hacer esta elección hoy ó dejarla para otra sesión.

Añade que le ha sido presentada una proposición de varios miembros pidiendo que la cuestión sea aplazada para mañana.

Después de algunos votos la Asamblea acuerda proceder inmediatamente al nombramiento del presidente de la república.

Un miembro pregunta que para cuanto tiempo.

M. Buffet dice que no se trata de introducir modificaciones en las leyes existentes. El sucesor de Mr. Thiers estará exactamente en las condiciones de legalidad en que se halla M. Thiers.

M. Buffet saca á la suerte los encargados de hacer el escrutinio.

El mariscal Mac-Mahon es elegido presidente de la república por 390 votos contra uno, obtenido por M. Grevy. Los restantes miembros se han abstenido de votar.

Queda proclamado el mariscal Mac-Mahon presidente de la república francesa. (Aplausos á la derecha).

Mr. Buffet y la mesa de la Asamblea pasan á poner en conocimiento del mariscal el resultado de la votación.

La Asamblea sigue en sesión esperando la contestación del mariscal.

Mr. de Goulard ocupa la presidencia en medio de los estrépitos aplausos de la derecha.

A las doce menos cuarto entran en el salón Mr. Buffet y demás individuos de la mesa.

Mr. Buffet dice que conforme con la orden de la Asamblea, la delegación había pasado á avistarse con el mariscal Mac-Mahon.

«Debo decir, añáde, que para vencer su resistencia, sus objeciones y sus escrúpulos, hemos tenido que apelar á su amor al país de que tantas pruebas lleva dadas y del que dá una prueba mas palmaria aceptando elevadas y diferentes misiones que debe á la confianza de la Asamblea.» (Aplausos á la derecha.)

«El mariscal ha expresado su deseo de que los ministros sigan en el ejercicio de sus funciones hasta la formación de un nuevo gabinete.»

Orden del día para el lunes: comunicación del gobierno, si hay lugar.

Al salir de la Cámara la multitud diseminada en la calle des Reservoirs grita «¡Viva Thiers, viva la república!»

La muchedumbre se dirige en seguida á la presidencia y, deteniéndose ante la verja repite: «¡Viva Thiers!»

Enseguida se dispersa pacíficamente.

París 24. — Cincuenta y un diputados de la Unión republicana han firmado el siguiente manifiesto:

«Ciudadanos:

»En la situación que la crisis política actual crea á la Francia, importa en extremo que el orden no

se altere. Os conjuramos á que os abstengáis de todo cuanto pueda contribuir á aumentar la emoción pública. Nunca, como ahora, ha sido tan necesaria la calma de la fuerza. Permaneced tranquilos: va en ello la salvación de la Francia y de la república.

El empréstito (1872) ha subido en el boulevard á 87,20.

París 25 (á media noche).—Los boulevards han presentado tranquilo generalmente por la noche. A media noche solo circulan masas compactas. Algunas patrullas de coraceros al mando de un oficial, recorren las grandes vías de comunicación. No se ha proferido grito alguno.

La estación del Oeste está atestada.

El sentimiento general es el estupor, la incredulidad.

Júzgase buena la situación general en el interior, pero peligrosa con respecto á los prusianos.

La opinión general es que la derrota de monsieur Thiers ha sido debida á su discurso, y que, á no ser por él, hubiera tenido mayoría.

Noticias Nacionales.

NOTICIAS DE CATALUÑA.

Del «Diario de Barcelona» del 28:

Se nos ha pasado copia de una exposición dirigida al presidente del Poder ejecutivo, en la que los firmantes dicen que interpretan las aspiraciones del partido republicano democrático federal socialista de esta ciudad.

Entre otras cosas los firmantes se quejan de las autoridades y corporaciones de Cataluña y piden vuelva á ser nombrado el general Contreras «por tener el convencimiento de que él está destinado á concluir con la guerra civil»; censuran el bando del Alcalde de esta ciudad sobre exención del somaten, por cuanto, dicen, se crea de esta manera un privilegio á favor del capital y porque «nadie, absolutamente nadie, está autorizado para imponer contribuciones pecuniarias, no siendo antes discutidas y votadas por las Cortes»; le dicen al presidente del Poder ejecutivo: «urge que tomeis medidas enérgicas para acabar de una vez para siempre con todos los enemigos de la república democrática federal con sus naturales y lógicas consecuencias, y con una guerra civil que nos deshonorá ante la Europa civilizada»; y por último piden el nombramiento de «una junta nominada Junta de armamento y defensa, compuesta de veintiun ciudadanos que no ejerzan cargo público, buscando personas de suficiencia y honradez acrisolada para la formación de dicha junta, entrando como vocales los dos generales que tengais á bien nombrar.

Dice el «Diario de Villanueva y Geltrú» del 22:

«Parece que en la madrugada de ayer aflojó algo el bloqueo de nuestra villa, pues los coches lograron pasar, lo mismo que los carros que lo intentaron; en esta villa se recibieron también los periódicos de la capital que correspondían á la edición de la tarde del día anterior. Decíase que durante la noche las partidas carlistas se habían corrido hácia la parte de Oliveira, en cuyo punto llegaron á reunirse hasta 800 hombres.»

«En la noche de anteayer por la vía marítima llegaron algunas cajas de municiones para los voluntarios de la república de esta villa.

Con el buque que las condujo regresó la comisión que fué á la capital en demanda de armas para poder armar mas milicia.»

«Se asegura que al llevar á Arbos los voluntarios de la república que estuvieron en esta el miércoles, unos 60 individuos dejaron las armas con el pretes-

to de que no querían uniformarse, y se añadía que idéntica conducta iba á seguir el resto de la indicada fuerza.»

«Durante estos últimos días ha estado interrumpido el servicio telegráfico á causa de los destrozos que en la línea ocasionaron los carlistas.»

En el mismo periódico del 24 se lee:

«Al ocuparnos de las partidas carlistas que nos bloquearon el lunes y martes de la presente semana, dijimos que eran distintas las versiones que corrían acerca de su número y nos hicimos eco de la que se suponía mas verosímil; pues bien, resulta ahora que los 7 ú 800 hombres que nos rodeaban, según la indicada versión, se han reducido á 56 ó á 63, pues en esto no hay conformidad; y resulta además que la autoridad local, no tan bien informada como fuera de desear, telegrafió á la superioridad que íbamos á ser atacados la noche del martes, y á esta causa se debió el que llegaran casi simultáneamente tres columnas en la mañana del miércoles, creyendo encontrar á los carlistas apoderados de la población.»

Crónica Local.

De «El Isleño» del 28.

En los centros políticos de esta capital reinaba ayer una desusada animación, que se extendía hasta el hogar doméstico, á causa de circular rumores de gravísimos sucesos en la Península, á los cuales daban visos de certeza el contenido de los telegramas de la prensa asociada de esta capital. Sabemos que algunos estudiantes que debían salir ayer mismo para Barcelona, al objeto de examinarse á principios de la semana entrante suspendieron su marcha por temor de encontrarse en la capital del Principado con extraordinarios acontecimientos.

Por fortuna los telegramas llegados anoche disiparon esta atmósfera, viéndose que el curso de los sucesos de España es por ahora regular sin que haya sucedido nada que indique hechos inesperados.

Escritas las anteriores líneas hemos recibido la siguiente circular:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA de las Baleares.

Un telegrama publicado por la prensa asociada de esta Capital, y otros que se suponían recibidos por particulares dieron motivo á que circularan en el día de ayer noticias gravísimas que llevaron la intranquilidad al seno de muchas familias.

Ignorando lo que pudiese haber de cierto en aquellos, pregunté anoche al señor Ministro de la Gobernación, quien me manifiesta ser completamente falsa la noticia que los enemigos de la República han hecho circular de supuesta insurrección en el Ejército del Norte. No hay más insurrección que la de los carlistas; y estos, fuera de las provincias Vascongadas, Navarra y Cataluña, no tienen importancia, porque las pequeñas partidas que aparecen se disuelven apenas se ven perseguidas. Se intenta también agitar los ánimos con los acontecimientos de Francia, sin advertir que dista mucho de poder recobrar allí su imperio la monarquía.

Próximas á reunirse las Cortes darán á no dudar al Gobierno medios bastantes para poder terminar la insurrección y conjurar las maquinaciones de todos los partidos reaccionarios que impiden el restablecimiento del orden de que tan necesitado está el país. Palma 28 mayo 1873.—El Gobernador, Eusebio Pascual.

Hoy es el día en que los carniceros de esta plaza presentan orgullosos al público, en la puerta de sus carnicerías, los mejores bueyes que pueden escoger durante el año, con el fin de que sean visitados por estos habitantes antes de ser degollados. Mucha es la concurrencia que asiste á visitar estos animales, particularmente este año que con la abundancia de pasto que ha habido no tan solo será extraordinaria su gordura, sino que tambien hace mucho tiempo no se habian comprado á tan alto precio como ha sucedido este año. Sino estamos mal informados habrá uno que su valor es de ochocientas pesetas, perteneciente al predio Torre del Rey del término de Villa-Cárlos.

Ya empiezan en esta isla los cambios de destinos y empleos, como ha sucedido siempre con todos los cambios de Gobiernos. Con el correo del martes llegaron á esta ciudad las cesantías de los estanqueros de los pueblos de Mercadal, San Cristóbal y Fornells, y segun nuestros informes dentro de pocos días la vendrán para otros altos empleados.

La subasta celebrada el jueves en la Alcaldía de esta ciudad para el suministro de petróleo y aceite de olivo necesario para el alumbrado público de esta plaza durante el año económico de mil ochocientos setenta y tres-setenta y cuatro, fué adjudicada á don Miguel Estela como mejor postor de los que allí se presentaron.

A las doce del día de ayer tuvo lugar en las Casas Consistoriales el arriendo del teatro de esta ciudad, habiéndose adjudicado á don Gabriel Conforto que fué el único postor, por el tipo señalado de 3.000 pesetas.

A bordo del vapor-correo Menorca tambien llegó á esta ciudad nuestro paisano el señor don Spiridion Ládico y Font, hermano del diputado á Cortes por esta isla.

Se ha dictado por el gobierno una orden declarando que el tiempo de mando de buques que con arreglo al decreto de 26 de abril de 1871 necesitan acreditar los pilotos de la marina mercante para optar á graduaciones militares de la armada, se entenderá que debe ser todo el empleado en navegación de altura, quedando desde luego suprimida la cláusula que exige la calidad de trasatlánticos para las dos terceras partes de los viajes.

Segun dice un periódico de Madrid, de los diputados elegidos por los republicanos de Cataluña 17 son abogados, 2 médicos, 1 farmacéutico, 1 catedrático, 2 artistas, 1 maestro de obras, 2 industriales ó mecánicos, 3 comerciantes, 1 inspector de una compañía de seguros, 2 obreros, 5 propietarios, 2 militares, 1 periodista y 1 de profesion desconocida.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santas Petronila y Angela Merici virgenes.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en la Parroquia de Santa Maria.

Con cluyenlos ejercicios del mes de Mayo en la parroquia Concepcion y S. Antonio

En la parroquia Domingo prócsimo á las 3 1/2 de la mañana se dará principio á las Santas 40 horas, á las 7 habrá misa y comunión general.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 35 m.—Pónese á las 7 h 20 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 h. 2 m. de la T.—Pónese á las 11 h. 30 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES. DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 30.—10:45 mañana.

Recibido en Mahon 30.—11:54 mañana.

La Gaceta publica varios nombramientos de Gobernadores civiles.

El señor Topete fué escarcelado ayer noche.

Ha llegado á Madrid el señor Orense.

Fabra.

Anuncios.

GRAN REBAJA. POR POCOS DIAS.

En la tienda de D. Gregorio Fernandez, calle del Castillo núm. 11, se venden telas de vestidos para Señora á 7 1/2 céntimos paimo: telas de algodón para pantalones á 8 céntimos, y de hilo á 9: pañuelos de batista á 8 1/2 y 12 céntimos, y de chaconá á 25 y 30 céntimos: percalinas á 3 y 3

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SENORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explica con detalles que se pueden desear y la agradable instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones partes de vestidos, tamaño natural.—Marias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó más sobre acero, iluminados.—1200 ó más columnas de lectura, tamaño gran folio, impresa sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11:25
Un mes. » 4

Segunda edición, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
es meses. » 16:25
Tres meses. » 8:75
Un mes. » 3

Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10:50
Tres meses. » 5:50
Un mes. » 2

Cuarta edición sin figurines ni patrones.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4:25
Un mes. » 1:50



EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Por un año. 12 pesos fuertes. | Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta

y medio céntimo: cortes de pantalones á precios muy baratos y todos los demás géneros de última moda á precios baratísimos 1

En la calle Portal de Mar n.º 20, hay para vender la cadena de hierro, moinete y todo el armazon de una noria, lo que se cederá á un precio módico. 19

GASEOSAS

Limonas, Carbónicas y purgantes.

Las hay en la Botillería de PRATS, calle de la Arravaleta núm: 25, al precio de 7 reales vellon docena, devolviendo el envase. Tambien se encontrará en dicho establecimiento

Cerveza alemana superior,

á 10 reales vn. docena. 2

D. FRANCISCO PONS Y PONS.

DOCTOR EN LA FACULTAD DE MEDICINA Y CIRUJIA,

desde el 4.º del proximo Junio recibirá todos los dias de 9 y media á 11 de la mañana y de 4 á 2 de la tarde á los enfermos que quieran honrarle con su confianza, en su casa habitacion Plaza de San Francisco núm. 13, Mahon. 2

Manual práctico de Aritmética del Sistema Decimal, compuesto por el señor don Antonio Sol y Roselló, ingeniero industrial y Fiel contraste de Pesos y Medidas de la provincia de las Baleares. 6 rs. vn. ejemplar.

Se admiten pedidos en esta Imprenta.